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Jean 1 verset 1 à 18  

Aujourd’hui, sciemment, je choisis le prologue de Jean, ce texte lu 

d'habitude à Noël.  

Pourquoi ?  

Parce que je veux encore des cadeaux ?  

Non, mais parce qu'il permet de confesser la foi.  

Dans une époque de messages brouillés, c'est un défi pour l'Église de 

dire la foi !  

Introduction :  

Le texte est dense.  

Je ne ferai pas une étude exhaustive, mais plutôt une lecture 

contemplative.  

En fait, le texte me permet de faire une synthèse.  

  

« Et le Verbe (la Parole de Dieu) s’est fait chair. » :  

Alors que les autres évangiles parlent surtout de son humanité, Jean 

commence bien plus haut que : « du temps de César Auguste… » !  

  

Au commencement :  

Bereshit (livre de la Genèse), En arkê (ici), c'est l'origine.  

  

Dialogue :  

Au commencement, quoi ? Le Verbe.  

Tout est mis sous le signe de la Parole : Parole d'amour, dialogue.  

La Parole, le Logos (Davar en hébreu).  

Il y a donc à l'intérieur de Dieu comme une sorte de dialogue.  

Nous sommes le fruit de ce dialogue !  

Ainsi, en regardant les étoiles, les fleurs, je vois : Dieu s'est exprimé.  

  

Mais, malheureusement, Genèse 2, dès les premières pages le dialogue 

est rompu.  
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Incarnation :  

C'est pourquoi le Verbe (Dieu) s'est fait chair.  

  

Nudité du verbe :  

« A bien des reprises Dieu nous a parlés. Mais à la fin, en ces jours où 

nous sommes, il nous a parlés par son Fils : Dieu sous forme humaine 

(Hébreux 1 versets 1 à 2). »  

On s'attendait à une organisation grandiose, à un système bien huilé et 

c'est la nudité d'une Parole : le Verbe s’est fait chair. Oui, la naissance de 

Jésus se passe dans le dénuement, la simplicité : Dieu à hauteur 

d'homme.  

La nudité d'une parole : Le Verbe fait chair, on l'accepte ou on ne 

l'accepte pas.  

Ce verbe par qui tout est venu à l'existence !  

  

La lumière :  

« La lumière, Jésus-Christ, brille dans les ténèbres (verset 5). » Ici le 

Verbe est au présent, un présent d'éternité.  

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu une grande lumière 

(Isaïe 9.2). »  

« La lumière vient. » : déchirure au milieu de la nuit, comme un spot qui 

éclaire au fond de la mer !  

  

Le rejet :  

Il était la vie, mais voilà la tragédie : « La lumière a luit dans les 

ténèbres et les ténèbres ne l'ont pas reçue. » Le drame qui va se jouer est 

là, déjà tout entier dans cette lutte entre la lumière et les ténèbres.  

Les ténèbres, le monde, les siens… Ce n'est pas seulement une 

résistance vague.  

C'est une opposition systématique, un acharnement !  

Le diable travaille.  

Oui, il existe. Sinon, comment expliques-tu que des hommes se 

comportent plus mal que les bêtes ?  
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La lumière gagne :  

Heureusement, la révolte ne peut pas empêcher la lumière (la  

Parole) d'accomplir son œuvre.  

La ténèbre ? Épaisse ? Son éclat ne brille que davantage : Lumière du 

matin de Pâques !  

  

Grâce et vérité :  

Comment est-elle qualifiée cette Parole ?  

Verset 17 « Car la loi fut donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont 

venues par Jésus-Christ. »  

Moïse, de par le Seigneur, a apporté la loi. Et Jésus, de par le Seigneur, 

apporte la vérité et la grâce.  

Bien sûr que vérité et lumière toutes seules, nous condamnent. Mais si 

la loi est connue par Moïse, la vérité et la grâce sont connues par Jésus-

Christ.  

En hébreu : la Tendresse et la Fidélité !  

Psaume 85.11 :  

« La bonté et la fidélité se rencontrent. La justice et la paix s'embrassent. 

La fidélité germe de la terre et la justice se penche du haut du ciel. »  

  

L’appel de Dieu :  

« Mais à tous ceux qui L'ont reçue… » : Cela signifie que tout n'est pas 

indistinctement sauvé. Comprends : Mais à ceux qui ont répondu à 

l'appel, à ceux qui reconnaissent l'oeuvre du Christ (l'œuvre est résumée 

dans le Nom de Jésus) !  

D’ailleurs, précision importante :  

« Ils ne sont pas nés du sang, ni d'une volonté charnelle, ni d'une volonté 

d'homme. Ils sont nés de Dieu. »  

Non du sang, Non du vouloir de la chair, non du vouloir de l'homme, 

mais de Dieu !  

Romains 8.28s :  

« Nous savons du reste que toutes choses concourent ensemble au 

bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son 

dessein.  
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Il les a prédestinés, il les a appelés.  

Que dirons-nous donc ? Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? 

»  

Trois choses : 1) Heureusement que tout ne repose pas sur nous ! 2) 

Quelqu'un dira : « Mais moi, je n'ai pas reçu le don de la foi. »  Je 

réponds : « Mets-toi en route et tu verras si tu n'es pas appelé ! »  

3) Prédestinés : Pour ceux que le mot inquiète, il faut se souvenir que 

c'est d'abord le Saint-Esprit qui travaille les cœurs, qui appelle.  

  

Capax dei :  

« Il a donné pouvoir de devenir enfants de Dieu. »  

-Le pouvoir : le droit,  

-De devenir : de venir à l'existence en tant qu'enfant de Dieu. Le pouvoir 

de devenir enfants de Dieu nous permet ainsi de retrouver cette relation 

filiale, confiante, avec Lui.  

Oui, c’est la possibilité d'entrer à nouveau dans ce dialogue d'amour 

avec Lui.  

Capax dei :  

L'homme est-il capable de se tourner naturellement vers Dieu ? Non, 

pas de lui-même. Mais, il le devient grâce à Dieu. Jean Calvin écrit :  

« Selon mon avis, le mot grec signifie ici : dignité. Il leur a été donné la 

dignité d'être faits enfants de Dieu. »  

Enfants de Dieu, divine promesse ! De qui tiens-tu ce titre ?  

De Dieu lui-même.  

Encore une fois, cela ne repose pas sur nous, mais sur lui.  

  

Question :  

Si aujourd'hui les messages sont brouillés, quel est l'appel à la 

conversion ?  

Uniquement la laïcité ? Born again (la nouvelle naissance) et après… ?  

  

Voici quelques définitions :  

La foi :  

Elle est la découverte émerveillée que je suis appelé.  
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La grâce :  

Elle est l'appel « Suis-moi. », Un Exode (image du désert), Un chemin 

accompagné du Christ vers la maison du Père. Et non pas un « Chacun 

fait ce qu’il veut ! », ce serait un abandon.  

  

La grâce sanctifiante :  

Elle est dans l’amour de Dieu, la Proximité avec Jésus-Christ. (La 

culpabilité est une impasse.)  

  

Citation :  

« Nous avons besoin du Saint-Esprit non pas pour être des super héros, 

mais pour être fidèles à Sa Joie. »  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  


